

Fecha: 03-02-2026
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: **Ancud: por enésima vez, dirigentes exigen cumplir plazos para nuevo hospital**

Pág. : 7
 Cm2: 286,8

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: 



EL PROCESO COMPLETO DE RECEPCIONES TÉCNICAS, SANITARIAS Y ADMINISTRATIVAS DEBERÍA CONCLUIR EN SEPTIEMBRE DE 2026. LUEGO, SERÁ LA PUESTA EN MARCHA ESCALONADA.

Ancud: por enésima vez, dirigentes exigen cumplir plazos para nuevo hospital

Para marzo del 2027 se estima que el recinto esté en un 100% operativo en la comuna del norte de la Isla.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl

Con la proyección de que el nuevo Hospital de Ancud alcance su 100% de operatividad a comienzos de 2027, dirigentes sociales de la comuna señalaron que ha llegado el momento de que el proyecto concluya definitivamente su extenso proceso de construcción, sin nuevas extensiones ni reprogramaciones más allá de los plazos fijados por el Ministerio de Salud.

De acuerdo al cronograma oficial actualizado, el proceso completo de recepciones técnicas, sanitarias y administrativas debería concluir en septiembre de 2026. Posteriormente, se desarrollaría una puesta en marcha escalonada que permitiría que el recinto alcance su 100% de operatividad en marzo de 2027.

Para los integrantes de la agrupación G8 de Ancud, este calendario debe entenderse como un límite definitivo. Así lo manifestó su vocero, Francisco Mutizabal, quien recalcó que la comunidad ha esperado por casi una década una infraestructura sanitaria clave para la Isla.

"Este hospital nació desde la movilización social y no estamos disponibles para que el proceso se siga extendiendo. Hoy lo que corresponde es que se cumplan los plazos y que el hospital funcione como corresponde", sostuvo el representante.

Asimismo, el dirigente recalcó que el compromiso adquirido no es solo administrativo o político, sino principalmente con las personas que dependen diariamente de la red asistencial provincial, la cual enfrenta altos niveles de saturación.

"Nosotros no descartamos la posibilidad de reunirnos con el nuevo Presidente electo (José Antonio Kast) respecto del tema del hospital y que se respete el calendario que ya está establecido acá", sumó Mutizabal.

RESPONSABILIDAD

La presidenta del G8, Juana San Martín, enfatizó que "como comunidad lo que queremos y vamos a apelar es que el hospital empiece a funcionar con mayor responsabilidad, con todo su equipamiento, que ya está comprado. Por nada del mundo queremos que se

trabaje en 'espejo' porque si se habla así, algún servicio no va a dar la atención que corresponde y la gente lo que más quiere es que la atención cambie, que sea más ágil, oportuna y de mejor calidad".

Eric Gutiérrez, director (s) del Servicio de Salud Chiloé, enfatizó que "tenemos considerado que durante este 2026 vamos a hacer eventualmente durante el tercer o cuarto trimestre, una apertura parcial de atención abierta al hospital, hasta lograr la implementación total del hospital con atención cerrada que esperamos que sea no más allá de los primeros meses del próximo año".

"Las planificaciones se hacen en base a la información disponible en el momento y también considera el concepto de la estimación. Hemos sido enfáticos siempre de que nosotros hacemos la estimación siendo responsables, siempre velando porque exista un criterio conservador, cosa de no ser audaces en ese sentido, porque en el fondo aquí estamos hablando de la salud de las personas", concluyó el personero. *